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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
COLABORACIONES IEEQ 
 
LA DIMENSIÓN DEL VOTO QUERETANO DESDE EL EXTRANJERO 
Por Luis Octavio Vado Grajales, Consejero Electoral del IEEQ 
En las próximas elecciones para la gubernatura de Querétaro podrán votar las queretanas y los queretanos que 
viven fuera de México. Esta reforma a la Constitución local reconoce el derecho de aquellas personas que, siendo 
queretanas, salieron físicamente de su tierra pero que en afectos nunca lo han hecho. La patria chica llama con 
fuerza. Ahora bien, ¿Cuál es la dimensión de esta reforma? Para obtenerla debemos repasar los datos que permiten 
calibrar la migración al exterior desde Querétaro. La información oficial podemos tomarla de tres fuentes: el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el Instituto de los Mexicanos en el Exterior (IME que forma 
parte de la Secretaría de Relaciones Exteriores) y el Instituto Nacional Electoral (INE). El número de queretanas y 
queretanos en el extranjero ronda las diez mil personas. Los datos de las encuestas del INEGI para el periodo 
2013-2018 contabilizan 9,697; los del IME son 9,738, y provienen de la expedición de matrículas consulares. Según 
el INEGI 9,260 queretanas y queretanos viven en Estados Unidos, el dato para el IME es de 8,884, muy arriba del 
segundo lugar de residencia que es Canadá con 706. Personas nacidas en estas tierras viven ahora lo mismo en 
Chipre que en Estonia. Hay 12 en el Vaticano. Los datos anteriores atienden a toda persona nacida en Querétaro, 
con independencia de su edad. Del total de matrículas consulares expedidas resalta la disparidad en el género, 
pues 6,301 se han expedido a hombres. Ahora bien los datos del INE resultan también reveladores. 11,957 
personas registradas originalmente en el padrón en Querétaro han realizado su trámite de credencial de elector en 
el extranjero, de las que al 20 de abril de este año se habían entregado 9,660. Estos datos nos dan una buena idea 
del volumen de votos que podría llegar desde el exterior en las próximas elecciones para la gubernatura local. 
Desde luego es complicado hacer una predicción, dado que existen variables cuyo impacto no se conoce, por 
ejemplo ¿habrá mayor interés de las y los migrantes para votar ya no solo para la presidencia sino también para el 
ejecutivo estatal, y entonces se registrarán para hacerlo? Ahora bien, ¿cómo será el procedimiento del voto? Por 
mandato legal deberá ser el mismo que para el sufragio desde el extranjero en las elecciones presidenciales, así 
que el INE es quien regulará la forma; existen dos posibilidades: el voto postal, que ya se ha experimentado, y el 
voto electrónico, en el que fueron pioneros en la Ciudad de México con el llamado “Voto chilango”. Aún no se 
conocen las reglas para el voto electrónico, sin embargo de los criterios judiciales se sabe que deberá garantizar la 
secrecía y la certeza. Vayamos a lo económico. Según los datos del Banco de México en los tres primeros meses de 
este año las remesas que han llegado a Querétaro son del orden de los 175, 828, 829 dólares. Este dato es 
importante porque, especulo, quienes siguen mandando dinero a su tierra es porque permanecen vinculados con 
la misma y les importa su destino. Lanzo una hipótesis: quien manda dinero a Querétaro desde el extranjero 
tendrá interés en votar para la gubernatura. Veremos qué sucede, cómo se mueven los números de las queretanas 
y queretanos que soliciten al INE votar desde fuera del país, y cuál será su peso final en la elección. Ojala que esas 
9,660 credenciales de elector en el extranjero se usen en nuestros próximos comicios. Y ojalá sean más. 
 
https://www.cronicaqueretaro.com/notas-la_dimension_del_voto_queretano_desde_el_extranjero-6942-
2020#.Xsw-cQltVZF.twitter 
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Por Alheli Lara  
Mauricio Ruiz, exigió que se abriera una discusión para disminuir el presupuesto a partidos políticos. El legislador 
externó que con el ahorro de este recurso se podrían subsanar carencias económicas en el sector salud o generar 
políticas públicas para grupos vulnerables. (AM 3) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Por Alheli Lara  
Abigail Arredondo, votó a favor de las reformas a las Leyes Electorales en la 59 Legislatura. En palabras de la 
diputada “estos cambios ayudan a fortalecer la democracia y a la pluralidad en el estado”. (AM 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CAPITAL EN SEMÁFORO ROJO 
Aunque ya se trabaja sobre los lineamientos para el regreso a la nueva normalidad que incluyen actividades no 
esenciales, en el caso del municipio de Querétaro prevén que esté en semáforo rojo, por lo que se pospondría la 
reapertura, informó Martina Pérez, directora de Servicios de Salud del estado. (DQ principal) 
 
N: OTRO CADÁVER 
Un segundo encajuelado se encontró la tarde de ayer en la delegación de Santa Rosa Jáuregui, ahora en la 
comunidad de Jofrito, ubicada a la altura del kilómetro 34 de la carretera a SL, donde policías municipales tomaron 
conocimiento sobre un vehículo abandonado y con reporte reciente de robo. (N principal) 
 
AM: AMPLÍAN OPCIONES DE INGRESO A ESTUDIANTES 
Estudiantes que no sean aceptados en universidades públicas podrán tener sus estudios en instituciones privadas 
con una cuota preferente como parte del programa Cobertura Coparmex, que otorgará más de 2 mil becas de 
estudios superiores durante la edición 2020. (AM principal) 
 
PA: CONTAGIADOS 10 MÉDICOS 
Reconoce la SESEQ que diez miembros de la plantilla médica del Hospital del Niño y la Mujer, han sido infectados 
con el Covid-19. (PA principal) 
 
EUQ: CAPITAL ENTRE URBES CON MAYOR LETALIDAD 
Entre 32 capitales del país, la ciudad de Querétaro ocupa la cuarta tasa de letalidad más alta respecto a los casos 
acumulados de Covid-19, según la Dirección de Epidemiología Federal. (EUQ principal) 
 
CQRO: MÉXICO REGISTRA LA MAYOR CANTIDAD DE MUERTES POR COVID-19 EN UN SOLO DÍA 
Durante la jornada de este martes 26 de mayo, México registró el mayor número de muertes como consecuencia 
del Covid-19 desde el inicio de la emergencia sanitaria causada por la pandemia del nuevo coronavirus SARS-CoV-
2, ya que la Secretaría de Salud reportó 501 fallecimientos en todo el país. (CQRO principal) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
DEFIENDE ZAPATA A DIRECTOR DEL IQT 
Por Paulina Rosales 
Un partido político no tiene las facultades para pedir que un funcionario comparezca ante los diputados, defendió 
el diputado Antonio Zapata, ante el llamado del diputado priista Hugo Cabrera para que comparezca el director del 
IQT y aclare las acciones frente al Covid-19 en el transporte público. (DQ 27) 
 
REFUERZAN MEDIDAS DE SEGURIDAD SANITARIA EN EL CONGRESO 
Conforme a Acuerdos del Comité de Prevención Sanitaria en el Poder Legislativo, se dio cuenta de los ajustes, 
acciones de seguridad y control que se implementan semana a semana, en relación con la contingencia producida 
por el Covid- 19 hacia los empleados y legisladores que asisten a la sede del Poder Legislativo para el desarrollo de 
sus actividades, informó la presidenta de la Mesa Directiva, Connie Herrera. (N 4) 
 
ADULTOS MAYORES, LOS MENOS AFECTADOS POR EL COVID-19: DIPUTADA 
Por Katia Lemus  
El grupo de la tercera edad es uno de los sectores de la población con menos contagios por Covid-19, en 
comparación con otros estados, refirió Daniela Salgado, presidenta de la Comisión de Desarrollo Social, Grupos 
Vulnerables y Vivienda en el Congreso de Querétaro. Destacó que esto obedece a las acciones que han 
implementado las autoridades del gobierno del estado y las de los municipios. (CQRO 4) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Por Alheli Lara  
Hugo Cabrera denunció que un tercio de los contagios por COVID-19 son de personal de salud, lo que calificó como 
una grave negligencia del gobierno en Querétaro, por la falta de protocolos y omisiones. (AM 3) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Por Alheli Lara 
Lupita Cárdenas, continuó con el reparto de más de 2 toneladas de verdura en comunidades de El Marqués, para 
apoyar en esta contingencia a su economía familiar. (AM 3) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Por Alheli Lara  
Mauricio Kuri González propuso realizar una ampliación presupuestal para el sector salud y destinar más recursos 
a los estados. Recorrió varios distritos de la capital y sostuvo reuniones virtuales con la CMIC, CANACO y Colegio 
de Ingenieros. (AM 2) 
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Por Alheli Lara  
Lupita Murguía, participó en sesión virtual de la Comisión Permanente del Senado de la República con los 
legisladores del ‘bloque de contención’. Aseguró que el Senado no puede permanecer callado y pidió que en 
próximas fechas se tuvieran sesiones presenciales. (AM 3) 
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PODER EJECUTIVO 
 

GOBERNADORES RECHAZAN REGRESAR 
Los gobernadores rechazaron la propuesta de AMLO de retomar las actividades a partir del 1 de junio si no hay las 
condiciones en los municipios, demandaron crear un semáforo regulado por cada entidad y urgieron incrementar 
las pruebas para rastrear rebrotes, cortar cadenas de contagio y mejorar la atención de paciente con Covid-19 para 
reanudar las actividades mineras, de la construcción y automotriz. (DQ 1 y 14N, ESSJR 1 y 18N) 
 
AVANZA OBRA 
Por Víctor Terrón 
Las obras en el Centro Deportivo Alameda avanzan en tiempo y forma, por lo que no habrá impedimento para que 
el próximo mes de octubre abra sus puertas al público. (...) “La obra que está haciendo el gobernador Francisco 
Domínguez Servién del Nuevos Estadio Olímpico está quedando, la verdad, muy bonito. Estamos muy contentos 
con la obra y para el, es de octubre seguramente ya podremos tenerlo al servicio de la población “, aseguró Markus 
López, director del INDEREQ. (N 5D) 
 
QUERÉTARO CON 813 CASOS DE COVID- 19 
En Querétaro un hombre de 40 años con enfermedad pulmonar obstructiva crónica un hombre de 48 con diabetes 
e hipertensión arterial y una mujer de 72 años con hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, 
fallecieron a causa de Covid- 19. (...) Se tienen un registró en el estado de 813 casos de Covid- 19, 44% son mujeres 
y 56% son hombres. (N 2) 
 
SECRETARÍA DE SALUD DEL ESTADO ANALIZA LA REAPERTURA DE GUARDERÍAS 
Ante el regreso de miles de mujeres y hombres a la actividad laboral el próximo 1 de junio, las autoridades de 
salud del estado analizan la pertinencia de abrir estancias infantiles o guarderías, en el reconocimiento de que 
madres y padres de familia no tendrán quien cuide a sus hijos e hijas. Martina Pérez Rendón, directora de Servicios 
de Salud, reiteró que el lunes reactivarán labores sólo un porcentaje de trabajadores de actividades consideradas 
esenciales, por lo que analizan cuántas personas son usuarias del servicio de guarderías; por lo que no se plantea 
la apertura total, sino la necesaria. (EUQ 1 y 6, PA 5, M) 
 
DETALLAN LINEAMIENTOS PARA LA REAPERTURA DE ACTIVIDADES 
Por Diego A. Rivera  
La directora de Servicios de la Salud, Martina Pérez, aseguró que la SESEQ trabaja en un documento con 
lineamientos generales, que deberán cumplirse cuando se concrete la apertura de nuevas actividades y aclaró que 
aún no establecen qué sucederá con las guarderías y estancias infantiles. (N 1 y 3) 
 
FILTROS SANITARIOS PARA INGRESAR A QUERÉTARO CONTINUARÁN DESPUÉS DEL 1 DE JUNIO 
La SESEQ precisó que aún no hay una fecha para retirar los filtros sanitarios en los accesos al estado, sin embargo, 
estos continuarán después del 1 de junio. Así lo indicó Martina Pérez Rendón, directora de Servicios de Salud de 
Querétaro, quien destacó que con los filtros han evitado riesgos a la población queretana, pues han regresado a un 
gran número de personas que no iban a realizar actividades esenciales en la entidad. (AM 7, CI) 
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SE ALARGA EL CALVARIO PARA RESTAURANTEROS 
Por Fernando Venegas  
Aun cuando cientos de restauranteros tenían la esperanza de una apertura parcial para el primero de junio, la 
SESEQ en voz de Martina Pérez Rendón, directora de servicios de dicha dependencia, acotó que dicho sector no 
está considerado dentro de las actividades esenciales y añadió que dependerá del estatus que tenga el semáforo de 
la pandemia en la entidad. La funcionaria recordó que en la capital se concentra el 60 % de los casos del virus 
COVID-19 presentados en todo el estado “La información que daba el doctor López Gatell ayer, es que hoy van a 
empezar a explicar con más detalle; no puedo decir que el lunes no, porque todo depende en qué escala del 
semáforo estemos, pero como lo visualizamos es que cuando menos en el Municipio de Querétaro está en rojo”. 
(PA 1 y 3) 
 
GARAY DICE NO TUVO DERECHO DE AUDIENCIA 
Por Cecilia Conde 
El proceso que inició la SESEQ por asistir a una fiesta está infundado ya que se basaron en supuesto difundidos en 
redes sociales y no me entrevistaron, aseveró el presidente municipal de Pinal de Amoles, Isidro Garay. Esto tras 
las declaraciones de la directora de Servicios de Salud, Martina Pérez respecto a que el área jurídica inició un 
proceso para determinar la sanción que tendrá el alcalde porque se acreditó su asistencia en una fiesta el 15 de 
mayo. (DQ 4) 
 
PAN BUSCA SACAR RAJA POLÍTICA: GARAY 
Por Zulema López 
El presidente municipal de Pinal de Amoles, Isidro Garay, dijo que los señalamientos en su contra nacen del deseo 
del PAN por querer sacar “raja política a sus costillas”, y acusó a Martina Pérez, directora de Servicios de Salud de 
gobierno del estado, de incumplir con el debido proceso. Argumentó que lo dicho por las autoridades estatales no 
le quita el sueño, que únicamente se trata de un intento para difamarlo y que con la acusación incitan a la 
población a romper el aislamiento. (EUQ 2) 
 
INFUNDADAS LAS DECLARACIONES DE MARTINA PÉREZ: ISIDRO GARAY 
Después de 10 días de surgir en las redes sociales un video donde presuntamente señalan el festejo de cumpleaños 
del presidente municipal de Pinal de Amoles, Isidro Garay, y posterior a las declaraciones que hiciera Martina 
Pérez, Directora de Servicios de Salud en el Estado, donde asegura que Isidro Garay sí estuvo en el festejo por 
motivo de su cumpleaños y que debido a ello enfrentará un proceso jurídico al igual que algunos funcionarios 
públicos; el munícipe indicó que Martina Pérez Rendón no está actuando conforme a lo que marca el debido 
proceso, dejando en claro que no se puede culpar a alguien cuando se toma de las redes sociales una información 
carente de la verdad. (EQ, M) 
 
2 MIL ESPACIOS PARA EDUCACIÓN SUPERIOR CON COBERTURA COPARMEX 
Alfredo Botello, titular de la SEDEQ anunció, por cuarto año consecutivo, el programa “Cobertura COPARMEX” para 
Educación Superior, con el que se abre el espacio a dos mil 82 jóvenes que hicieron proceso de ingreso a la UAQ, al 
Tecnológico Nacional de México o alguna otra universidad pública y que no obtuvieron un lugar. (N 4, LDH)  
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SIN FECHA DEFINIDA PARA LA REACTIVACIÓN DE LA ACTIVIDAD TURÍSTICA EN QUERÉTARO: SECTUR 
La SECTUR informa que hasta el momento no hay una fecha definida para la reanudación de actividades del sector 
turístico en la entidad. El reinicio de actividades económicas estará determinado por las distintas evaluaciones que 
hace tanto el gobierno federal como el estatal en torno a la pandemia de COVID-19. (LVDQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
IDENTIFICAN CASOS POSITIVOS DE COVID-19 EN EL GOBIERNO DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO 
Dos casos positivos del gobierno del municipio de Querétaro por COVID-19 se han registrado hasta ahora. Una 
trabajadora de la oficina del abogado general de la Secretaría de Gobierno del municipio de Querétaro dio positivo 
a COVID-19, la cual se encuentra en una situación estable y por eso se manejó aislamiento domiciliario, además de 
que el personal con el que tiene comunicación realiza actividades en domicilio confirmó el director de la 
coordinación municipal de protección civil de Querétaro, Carlos Rodríguez. (DQ 1 y 3, N 3, AM 4, EUQ 1 y 4, CQRO 
4, RQNX, ADN, M) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO REDOBLA MEDIDAS SANITARIAS 
El Director de la UMPCQ, Carlos Rodríguez Di Bella, dio a conocer que en lo que va de la contingencia sanitaria se 
tiene registro de dos casos positivos por COVID 19 entre trabajadores del Municipio de Querétaro. Ante ello, el 
titular de Protección Civil dejó en claro que existe el protocolo para detectar los casos sospechosos y actuar en 
consecuencia en beneficio de la salud de los empleados municipales y de la ciudadanía a la que atienden. (PA 8, IN)  
 
PULSO POLÍTICO EN TIEMPOS DE COVID-19 
Por Alheli Lara 
Luis Bernardo Nava Visitó el Centro de Servicio Temporal para Personas en Situación de Calle, el cual brinda 
espacio seguro, tres comidas al día e instalaciones para su aseo durante la contingencia. (AM 3) 
 
APRUEBAN EN QUERÉTARO MEDIDAS DE PROTECCIÓN A MUJERES VÍCTIMAS DE VIOLENCIA 
Medidas y lineamientos para la prevención del fenómeno de la violencia contra mujeres, en el marco de la 
emergencia sanitaria, así como reforzar que la atención a la denuncia por este motivo sea más rápida y eficaz 
mientras continúe la pandemia, aprobó en sesión de cabildo el Ayuntamiento de Querétaro. En este punto, el 
presidente municipal, Luis Bernardo Nava, recordó que desde el inicio de su administración la prevención, 
atención y el combate a todas las formas de violencia contra las mujeres, ha sido una prioridad y debe continuar 
con acciones específicas. (DQ 1 y 3, N 1 y 3, AM 5, EUQ 1 y 2, RQNX, M, Q, IN, AQ, CI) 
 
LLAMA EL AYUNTAMIENTO A LEGISLATURA FEDERAL A TOMAR MEDIDAS EN FAVOR DEL HISTORIAL 
CREDITICIO DE LOS AFECTADOS POR LA PANDEMIA 
En Sesión Ordinaria de Cabildo, el H. Ayuntamiento de Querétaro aprobó por mayoría un exhorto a la LXIV 
Legislatura Federal, para que tomen medidas y eviten la afectación del historial crediticio de las y los mexicanos 
que se han visto en problemas de pago a causa de la contingencia del COVID-19, pues se advirtió que, de no 
tomarse medidas para prevenir el impacto negativo, la situación económica se podría complicar más a futuro. (CI, 
AQ)  
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APEGADAS A LA LEY, ADJUDICACIONES PARA ADQUIRIR INSUMOS POR CONTINGENCIA 
La secretaria de Administración del municipio de Querétaro, Ana María Osornio, informó que en lo que va de la 
contingencia sanitaria por el Covid-19 se han erogado 13.5 mdp para la compra de los insumos que se requieren 
en esta contingencia, todos ellas -dijo-, a través de adjudicaciones directas, (DQ 3, N 3, AM 5, EUQ 5, CQRO 3) 
 
DENUNCIAN A MUNICIPIO POR SOBREPRECIO DE INSUMOS 
Por Domingo Valdez  
La activista Alicia Colchado informó que presentó una denuncia ante la Fiscalía Especializada en el Combate a la 
Corrupción por la sospecha de que el municipio de Querétaro compró algunos insumos médicos para atender la 
emergencia sanitaria provocada por el Covid-19. (EUQ 5) 
 
HABITANTES DE LA PRADERA SE MANIFIESTAN EN PLENA CONTINGENCIA POR CORTES DE AGUA 
Por Esmeralda Trueba 
Tras una manifestación para exigir a la autoridad municipal de El Marqués que atienda la carencia de agua que 
viven los habitantes de La Pradera desde antes y durante la contingencia sanitaria por Covid-19, el secretario de 
Gobierno José Belén Robles acordó reunirse el próximo martes con los inconformes para tratar la inquietud de los 
vecinos. (CQRO 5) 
 
INICIA CANJE DE “VALES MUJER CORREGIDORA” 
El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, anunció el inicio del canje de “Vales Mujer Corregidora”, en el 
Mercado de El Pueblito Estos vales ayudan a la economía familiar que se ha visto afectada por la contingencia del 
COVID-19 y ayuda de manera importante para obtener insumos de importancia vital para las familias. (VI)  
 
HOMENAJE A CAÍDOS EN PROTECCIÓN A LA SIERRA 
Autoridades municipales de Jalpan conmemoraron el primer aniversario del accidente en la comunidad de San 
Juan de los Durán en la delegación de Valle Verde, donde murieron marinos y un brigadista de la Comisión 
Nacional Forestal en el combate de los incendios que arrasaron la reserva de la Biosfera de la Sierra Gorda. (DQ 1 y 
5) 
 
DEVELAN PLACA EN HONOR A ‘HÉROES’ DE JALPAN 
Por Gonzalo Flores 
Celia Amador, presidenta municipal de Jalpan de Serra, llevó a cabo la develación de una placa en honor a los cinco 
marinos y el brigadista de la CONAFOR fallecidos en San Juan de los Durán en 2019, tras la caída del helicóptero 
con helibalde en el que viajaban en la delegación de Valle Verde, cuando apoyaban para sofocar un fuerte incendio 
que se presentó en aquella delegación. (AM 6) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
RESTAURANTEROS SE PREPARAN PARA RECIBIR COMENSALES USARÁN LA TECNOLOGÍA: CANIRAC 
50 por ciento de aforo, una separación de metro y medio, y equipo de protección de personal, desaparece carta 
física por una virtual con una carta con código QR, manteles de papel y nuevos protocolos para recepción, son 
algunas de las medidas que se están estableciendo en la industria restaurantera para cuando se permita abrir al 
público. (AM 7, M) 
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OFRECEN MÁS DE 2 MIL BECAS PARA QUE NADIE SE QUEDE SIN ESTUDIAR  
La Coparmex y la SEDEQ anunciaron la cuarta edición del “Programa Cobertura Coparmex”, el cual busca que más 
de 2 mil jóvenes estudien en alguna de las 14 universidades privadas de la entidad para que nadie se quede sin la 
oportunidad de aprender, señaló Lorena Jiménez, presidenta de Coparmex Querétaro. (CQRO 5, M, CI) 
 
POR FALTA DE LIQUIDEZ, EMPRESAS PODRÍAN NEGOCIAR PAGO DE UTILIDADES: COPARMEX 
Por Katia Lemus 
Ante la falta de liquidez de algunas empresas que aún permanecen cerradas por la contingencia sanitaria derivada 
de Covid-19, el pago de utilidades podría verse mermado, reconoció Lorena Jiménez, presidenta de la Coparmex 
Querétaro. (CQRO 6) 
 
NO RELAJAR LAS MEDIDAS DE SEGURIDAD EN LA REAPERTURA DE SECTORES PRODUCTIVOS 
Por Khalid Osorio 
La presidenta de la Coparmex, Lorena Jiménez, recalcó la importancia de mantener las medidas sanitarias dictadas 
por la Secretaría de Salud luego de que se decretara que los sectores de la construcción, manufactura de partes 
para equipo de transporte y la minería son esenciales. (AM 7) 
 
TENEMOS QUE ACOSTUMBRARNOS A PREVENIR LA ENFERMEDAD: CMIC 
“Tenemos que seguir adelante. Ya debemos volver a trabajar, pero debemos acostumbrarnos a trabajar con este 
virus, hasta que se descubra la medicina o la vacuna, tenemos que aprender a vivir (con el COVID-19), 
acostumbrarnos a las alertas, a los protocolos, a cuidarnos unos a otros”, advirtió Álvaro Ugalde, Presidente de la 
CMIC Delegación Querétaro. (PA 8) 
 
CANACINTRA: YA ENVIAMOS PROPUESTAS DE PROTOCOLOS 
Por Zulema López  
Los mil 200 socios agremiados a la Canacintra esperan enviar esta semana sus protocolos al gobierno federal, con 
la confianza de reactivar sus operaciones el 1 de junio, informó Jorge Rivadeneyra, presidente de la cámara en 
Querétaro. (EUQ 1 y 12C) 
 
QUERÉTARO, SEGUNDO EN MENOS CORRUPCIÓN 
La Encuesta Nacional de Calidad e Impacto Gubernamental 2019, realizada por el INEGI dio a conocer que el 
estado de Querétaro logró la disminución de actos de corrupción por parte de las autoridades, además que la 
percepción ciudadana muestra la misma tendencia, al ser la segunda entidad con menor percepción, después de 
Yucatán. (DQ 1 y 5) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 

EXPEDIENTE Q - TURISMO 
Por Adán Olvera  
El regreso a la actividad turística y restaurantera no será pronto y además ya no será lo mismo, los restauranteros 
en Querétaro esperaban la siguiente semana abrir sus puertas y reactivar el sector y sobre todo recuperar las 
fuentes de empleo y de ingreso. Seguramente veremos restaurantes abiertos hasta Julio y seguramente no 
volveremos a tener una carta en nuestras manos, tal vez se manejen a través de un mensaje de whats para que no 
haya contacto entre mesero y comensal, las caretas y mascarillas serán obligatorias, los vasos y utensilios de 
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cocina serán otro tema que se tendrá que resolver y no será fácil, las mesas y el aforo en los restaurantes será muy 
diferente a lo que conocíamos. Qué hablar de los pequeños negocios de comida que también están ya cambiando 
sus medidas de higiene y seguramente tendrán que cambiarlas aún más para la seguridad de todos sus clientes; lo 
cierto es que no volveremos a ser los mismos. Ya lo dijo la Secretaría de Turismo del Estado de Querétaro (Sectur), 
no hay una fecha definida para la reanudación de actividades del sector turístico en Querétaro, el reinicio de 
actividades económicas estará determinado por las distintas evaluaciones que hace tanto el gobierno federal como 
el estatal, el sector turismo no está contemplado en actividades esenciales y este sector no puede reanudar 
actividades en esa fecha. Algunos restauranteros incluso tenían ya preparadas promociones y el lanzamiento de 
sus lugares y la preocupación sin duda crece pero estamos en las zonas críticas de posibilidad de crecimiento de 
contagios de Covid-19. El sector turístico tendrá que ser muy imaginativo y regresar muy mermado pero algo hay 
de cierto en todo esto y es que según las encuestas lo primero que harán los ciudadanos una vez que se levante la 
restricción es pasear y divertirse, así es que el panorama no es tan malo. DE REBOTE. Lo malo de todo esto es que 
se espera una ola de delitos patrimoniales ante la situación económica que enfrentan muchas familias y lo peor que 
puede existir es cuando algunas toman el delicado camino de delinquir para sobrevivir. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
EXIGEN AGUA POTABLE EN EPIGMENIO GONZÁLEZ. Un grupo de ciudadanos se manifestó ayer al exterior de la 
delegación Epigmenio González para exigir servicios de agua potable. Las quejas se registraron al momento en que 
se llevaba a cabo un enlace de Protección Civil con medios de comunicación, por lo que se informó que el grupo de 
personas fue atendido debidamente por las autoridades. TARDE PERO SEGURO 
Después de dos meses de haber iniciado el período de contingencia sanitaria en el estado, el Municipio de Ezequiel 
Montes apenas comienza con el reparto de materiales de limpieza entre los establecimientos comerciales de la 
demarcación. Son mil 500 kits los que se reparten actualmente desde la administración municipal, que incluyen 
materiales como jabón, cloro, guantes, cubrebocas y gel antibacterial, además de que también se alista para la 
próxima semana el programa de apoyos económicos a los comercios que se han visto afectados por la pandemia de 
la enfermedad COVID-19. ¿ENMENDARON LA PLANA? Después de que el Secretario de Turismo Hugo Burgos, 
diera a conocer en un foro la elaboración de protocolos para la reapertura del turismo de negocios ante el retorno 
a las actividades de sectores como el automotriz y aeronáutico –donde participan muchos extranjeros-, la propia 
SECTUR del estado dio un paso atrás y anunció que no hay fecha para este suceso. Al parecer, se alborotaron varios 
sectores a pesar de que los contagios continúan en aumento. (AM 8) 
 
BAJO RESERVA 
¡NO ES FAKE NEWS! EL ALCALDE DE PINAL DE AMOLES CONTÓ EN UN BOLETÍN EPISODIOS CHUSCOS DE SU 
VIDA. Ayer el presidente municipal de Pinal de Amoles, Isidro Garay Pacheco mandó un boletín de prensa en el 
que cuenta que en su “infancia ganó un concurso de canicas”, además de que se quejó de que sus padres le decían 
que “era un pésimo estudiante y también un borracho”. Varios reporteros, nos dicen, dudaron de la veracidad del 
contenido de dicho boletín. Se preguntaban entre ellos es ¿fake news? “No, lo mandó la oficina de Comunicación 
Social de Pinal de Amoles”, comentaron algunos periodistas. Pues resulta que el edil priista acabó hablando de los 
temas ya referidos cuando el objetivo de su comunicado era responder a la acusación que hay en su contra por 
presuntamente haber asistido a una fiesta que se realizó en plena pandemia, hecho por el cual la Secretaría de 
Salud estatal ya inició un proceso jurídico. HACEN OBLIGATORIO EL USO DEL CUBREBOCA EN EL EDIFICIO 
LEGISLATIVO. En la sede del Poder Legislativo, nos cuentan, por instrucción de su presidenta Concepción Herrera, 
se continúa el reforzamiento de las medidas de prevención en la contingencia por el Covid-19. Todos los días se 
realiza la toma de temperatura en el momento de entrada y salida, tanto de legisladores como del personal por el 
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único acceso que se tiene permitido, así como el uso obligatorio de cubrebocas durante el horario que 
permanezcan en el edificio, el uso constante de gel antibacterial, además de respetar la distancia y la sanitización 
constante de los espacios de trabajo. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
POR INCUMPLIR MEDIDAS SANITARIAS, 40 UNIDADES DE TRANSPORTE PÚBLICO SANCIONADAS. El 
Instituto Queretano del Transporte (IQT) informó que ha impuesto 40 infracciones a unidades de transporte 
público colectivo urbano y suburbano por incumplir las medidas preventivas sanitarias para disminuir el riesgo de 
contagio por Covid-19. El Instituto aseguró que supervisa el cumplimiento de las frecuencias, el que se eviten las 
aglomeraciones, el uso de cubrebocas por parte de los operadores, el uso de mampara sanitaria, el abastecimiento 
de líquido desinfectante, así como la desinfección de las unidades. Pero, por otro lado, exhortó a usuarios a usar 
responsablemente el transporte público, usar cubrebocas para evitar riesgos de contagio y la tarjeta de prepago, 
respetar el límite de ocupación y limitar sus viajes a lo estrictamente indispensable. Cabe recordar que este lunes, 
el diputado local del PRI Hugo Cabrera pidió a las autoridades estatales reforzar las medidas de seguridad e 
higiene para hacer frente a la contingencia en el transporte público. “Es donde se percibe un relajamiento de las 
medidas de salubridad, no cubrebocas, no sana distancia, lo que lo hace uno de los espacios idóneos para la 
propagación del virus y donde la población debiera ser más estricta en el cumplimiento”, manifestó. LLAMAN A 
NO AFECTAR HISTORIAL CREDITICIO DE MEXICANOS. En la sesión ordinaria de cabildo del Ayuntamiento de 
Querétaro de este martes, realizada en forma virtual, fue aprobado -por mayoría- un exhorto a la 64 Legislatura 
federal para que tome medidas y evite la afectación del historial crediticio de las y los mexicanos que han tenido 
problemas de pago por la contingencia del Covid-19, ya que de no prevenir el impacto negativo, la situación 
económica podría complicarse más a futuro. CUBREBOCAS SÚPER BONITOS… A través de su cuenta de Twitter, 
una usuaria escribió: “¡Me acaban de regalar un cubrebocas! Muchísimas gracias al Instituto Municipal de la Mujer 
del municipio de @MpioCorregidora, están súper bonitos y la persona que me lo dio, súper amable. ¡Aplausos!”. 
Poco después, el alcalde Roberto Sosa le respondió: “Qué bueno. ¡Estamos regalándolos en todo el municipio! 
¡Estamos para servirles! ¡Cuídense mucho por favor!”. (CQRO)  
 
ECOS DEL SENADO - MORENA QUIERE TU PATRIMONIO 
Por Guadalupe Murguía 
El presidente de Morena, Alfonso Ramírez Cuéllar, emitió un comunicado oficial de prensa por el que propone 
modificaciones fundamentales al sistema jurídico para la construcción de un “nuevo estado de bienestar”, según la 
visión de su grupo político. En ese documento el dirigente de Morena expone la propuesta de su partido sobre el 
bienestar social, la concentración de la riqueza y la lucha contra la desigualdad, del cual extraigo los siguientes 
párrafos: “El INEGI debe de tener la facultad constitucional de medir la concentración de la riqueza en nuestro 
país, debe entrar, sin ningún impedimento legal, a revisar el patrimonio inmobiliario y financiero de todas las 
personas. Cada dos años debe dar cuenta de los resultados que arroja la totalidad de los activos con los que cuenta 
cada mexicano”. “También debe tener acceso a las cuentas del Servicio de Administración Tributaria y a toda la 
información financiera y bursátil de las personas". Evidentemente las reacciones en la opinión pública no se 
hicieron esperar, una gran cantidad de ciudadanos mostró alarma, indignación, enojo e incredulidad de que el 
partido gobernante se atreva a proponer una reforma con fines recaudatorios que restringe las libertades 
individuales y el derecho a la privacidad de cualquier persona. Frente a tal propuesta surgen diversos 
cuestionamientos: ¿es una ocurrencia más para desviar la opinión pública, particularmente en estos momentos de 
grave crisis de salud y económica, con desempleo creciente?, ¿están midiendo la reacción de la opinión pública 
ante una medida que el gobierno de Morena pretende implementar?, ¿es acaso una amenaza de lo que el gobierno 
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federal con su mayoría legislativa va a imponer? De cualquier manera, es un absurdo monumental que daña 
gravemente al INEGI, cuya función específica es la información solo para fines censales, teniendo obligación de 
guardar reserva y protección de los datos personales. Esto puede provocar un gran rechazo a la labor que viene 
desempeñando este órgano autónomo de manera institucional y profesional, al que ahora pretende dársele el 
carácter de informador y evaluador del patrimonio de las familias, a semejanza de los regímenes autoritarios de la 
época soviética. Además de absurda, esta propuesta desconoce las funciones que el Coneval viene llevando a cabo 
como instancia encargada de medir la pobreza en nuestro país con carácter multidimensional, evaluando el rezago 
educativo, los servicios de salud y seguridad social, la calidad de la vivienda, los servicios públicos y la pobreza 
alimentaria. Si lo que se busca es sancionar la riqueza mal habida o inexplicable, el gobierno tiene instancias para 
investigar, como son el Sistema de Administración Tributaria, la Unidad de Inteligencia Financiera y en última 
instancia, si cuenta con elementos, puede presentar las denuncias correspondientes ante la FGR. En todo caso, 
sería mucho más conveniente para el país que Morena en vez de perseguir y gravar los bienes y patrimonio de las 
familias, buscara generar mejores condiciones de vida para todas las personas y reactivar el crecimiento del país. 
La propuesta generó tal rechazo social que los mismos legisladores de Morena se desmarcaron de ella, así lo 
hicieron el coordinador de los senadores, Ricardo Monreal, y la diputada federal, Tatiana Clouthier, y hasta el 
presidente López Obrador dos días después la descartó por inconveniente en su conferencia mañanera. Ha 
quedado más que demostrado que ningún miembro del gabinete ni de Morena se mueve por sí mismo si no es con 
la instrucción o el consentimiento del Presidente López Obrador, por lo que resulta extraño que no hubiera tenido 
conocimiento previo de la propuesta y convocatoria que de manera oficial emitió el presidente de su propio 
partido. Aún más, como si la desconfianza y polarización no fueran suficientes, Pablo Gómez, diputado federal de 
Morena, se dijo a favor de la propuesta de Ramírez Cuéllar y de gravar progresivamente a quienes más tienen, 
anunciando que en breve presentará en la Cámara de Diputados una iniciativa en ese sentido. Sea cual sea el 
propósito de la propuesta de Morena y su presidente, no podemos ignorarla por absurda, ni por ello deja de ser 
grave porque representa la manera de ir minando la libertad y de someter a la sociedad a un régimen 
confiscatorio, autoritario y dictatorial. En política no hay casualidades y menos aún con el poder absoluto que se 
ejerce en Morena, por tal motivo desde el Congreso Federal vamos a estar muy atentos para frenar cualquier 
iniciativa que atente contra la propiedad privada o que busque agravar arbitrariamente el patrimonio de los 
mexicanos. (DQ) 
 
EL ALFIL NEGRO 
SISTEMÁTICO. Algunos regidores de Morena en el Ayuntamiento capitalino, van por la negativa sistemáticamente. 
El regidor Juan José Ruiz, propuso medidas de apoyo para quienes tienen créditos y por la contingencia no podrán 
pagar… y ¡se opusieron! Es decir, están a favor de que el pueblo siga pagando intereses sobre intereses aunque no 
tenga trabajo. (N 1)  
 
FUEGO AMIGO / BENDICIONES DESDE EL PUEBLITO  
BENDICIONES. Desde el Santuario de la Virgen del Pueblito el párroco elevó al Santísimo en tiempos de pandemia, 
incertidumbre y angustias para invocar su auxilio para los hospitales queretanos y en particular para los 
defensores de la salud. Así sea. (PA 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
BRIZ ROMPE LA SANA DISTANCIA. El regidor capitalino del triple salto mortal Juan Carlos Britz, quien brinco del 
PRI a morena y luego al PAN fue exhibido este martes en las redes sociales por reunir a muchas personas 
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necesitadas para regalarles despensas compradas con recursos públicos. Otros políticos se toman siquiera la 
molestia de llevar la ayuda a los hogares para no exponer a la gente. ¡Flojonazo! Agua apestosa, échensela a la fosa. 
(PA 1) 
 
PULSO - LA REELECCIÓN 
Por Andrés González 
Con la reelección aprobada para la generalidad de los cargos públicos – no para presidente de la república, no para 
los gobernadores y el senado a partir de 2024 – los ayuntamientos y las legislaturas de los estados se convierten en 
auténticos semilleros de la clase política para el proceso electoral del 2021. Anteriormente, cuando la reelección 
no era posible, el enroque era una práctica harto común, puesto que de los ayuntamientos se pasaba a la 
postulación para legislador y a la inversa, los diputados brincaban para los ayuntamientos. Ahora, las posibilidades 
políticas se duplican. O repiten en el cargo o bien vuelan a la otra instancia. Y esto incluye a todos los regidores 
pero también al propio presidente municipal. El cambio de la ley – y que data desde el 2014 – permite el “reciclaje” 
como también se le llama a la reelección, con algunas especificaciones. Esto viene a propósito del Ayuntamiento de 
Querétaro que es un cuerpo colegiado del gobierno de la ciudad representado por los ocho partidos políticos con 
registro en el 2018. El alcalde en funciones, fue producto de una alianza que encabezada por el PAN, sumó al PRD y 
a Movimiento Ciudadano. Y por ahí comenzamos. Luis Bernardo Nava es un producto político ciento por ciento 
“panchista”, de Francisco Domínguez Servién, el gobernador de Querétaro. Su victoria fue pírrica, puesto que la 
alcanzó luego de la decisión dividida que se tuvo en las instancias electorales y en donde la Sala Monterrey le dio el 
triunfo con una apretada diferencia de un mil 552 votos, apenas un par de días antes de la fecha para la toma de 
posesión. Hoy, cuando está por cumplir los 19 meses como presidente municipal – más de la mitad de los 36 meses 
para los que fue electo – tiene constitucionalmente la posibilidad de reelección y que, de ganarla, se convertiría en 
el primer presidente municipal reelecto en el período inmediato de los últimos cien años de la historia de 
Querétaro, si bien en la década de los cuarenta del siglo pasado, el Lic. Samuel Palacios Borja fue presidente de la 
Junta de Administración Civil – agosto de 1945, al 30 de septiembre del 46 – pero hubo de esperar a que pasara un 
periodo para volver a buscar la presidencia municipal de Querétaro, que la logró para el período de 1949 a 1952. 
Por lo cerrada que estuvo la contienda del 2018, se esperaba que el alcalde se aplicara en el cumplimiento de su 
cargo. No ha sido así. Le distrae el reflector político y la posibilidad misma lo ciega, además de no hacer clic con el 
ciudadano. Y mire usted, estos son dones que se reciben y Luis Bernardo – según mi personal punto de vista – no 
los tiene. No en la medida ni en los tamaños que se necesitan como para volver a repetir, en un proceso electoral 
2021, 2024, que se antoja igual o más cerrado que el anterior. Y por empeño y ganas –considero – no ha quedado, 
pero le falta el extra, el “ángel” que debe tener como persona, como político; el estilo personal pues, diferenciado y 
de capacidad política como para volver a repetir. Sin embargo y extraoficialmente desde luego, ha trascendido su 
empeño en repetir. No le alcanza. Por la importancia del cargo – le llaman “La Joya de la Corona”- es que su partido, 
o digámoslo más claro, Pancho Domínguez, está en esa intención de apoyarlo. Sin embargo, cabe la siguiente 
consideración. En el 21, el tiempo político local, ya no será de Pancho, sino que le pertenece, por derechos de 
competencia, a Mauricio Kuri. Sería bueno saber que podría decidir, no ahora sino en el momento de las 
definiciones, don Mauricio, en el entendido de quién pierde la presidencia municipal, arriesga la gubernatura de 
Querétaro. Pero el alcalde tiene también el enemigo a vencer en casa, porque sucede que en esa misma intención – 
de ser presidente municipal de Querétaro – se encuentra el regidor independiente Luis Gabriel Osejo Domínguez y 
que ayer mismo, en la Sesión de Cabildo, habló más recio que quedito – estilo de la casa – en contra de AMLO, para 
enviar por mayoría, un exhorto a la Legislatura federal, para que el presidente de la república revise qué medidas 
tomar a fin de que exista una menor afectación de aquellos que no hemos podido cumplir con nuestros pagos por 
esta pandemia y que somos muchos. Y los regidores de MORENA – que son tres – apenas si una de ellos reviró, 
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Ivonne Olascoaga, sin mayor argumento, sin convencimiento personal alguno. Con eso, Luis Gabriel defendía 
también el federalismo y de paso, la comuna municipal, célula del sistema político que nos rige. Y ahí en el 
Ayuntamiento de Querétaro, van dos con intenciones de buscar la reelección, pero hay más dentro de todos los 
partidos, que podrían buscar seguir en el cargo como regidores o bien dar el salto hacia el congreso local. Los 
grupos se rehacen, crecen y se alistan ya para el proceso electoral del 2020, 2021. Y eso, ni la pandemia lo 
detienen. Aquí se lo estaremos platicando. Hay tiempo, ojalá que también vida. (CI) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A. Venegas Ramírez 
EN QUERÉTARO NO CUMPLIMOS LA CUARENTENA. No ven. Si usted, como este Armero, ha tenido que salir de 
casa algún día por cuestiones estrictamente indispensables, habrá podido darse cuenta de que está abierta la 
mayoría los negocios ubicados en las principales calles y avenidas de la zona metropolitana de Querétaro. Tiendas 
de conveniencia, de ropa y mercerías, compiten con ferreterías, zapaterías, peleterías y hasta de venta de 
colchones, por mencionar algunos giros. Y no, no se trata de negocios esenciales. No. Son empresas que bajo el 
argumento de la necesidad de llevar dinero a los hogares de sus trabajadores, han abierto antes que el gobierno dé 
luz verde. Se entiende el argumento de la falta de dinero, pero supongo que como ellos, la mayoría de los 
mexicanos tenemos en este momento apremios económicos y solamente dejamos el confinamiento para lo 
necesario. Ellos no. Por eso, porque no hay control de la autoridad ante la operación del comercio formal e 
informal (nomás hay que darse una vuelta por tianguis y mercados), se prestarían a chunga –si no fuera un tema 
tan serio- las declaraciones del secretario de Gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas, en el sentido 
de que 20 mil de los 36 mil 400 comercios de la capital, deben permanecer cerrados durante el resto de la 
pandemia por no ser esenciales. Según las alegres cuentas del funcionario municipal, solamente 16 mil 400 
comercios son considerados como esenciales, incluidas las gasolineras, restaurantes con servicio para llevar, 
farmacias, servicios médicos y otros tantos giros. Pero esos números caen por su propio peso cuando vemos la 
realidad. Tan solo este fin de semana fueron dispersadas 45 fiestas en el municipio capitalino, con un trabajo 
titánico de las áreas de Protección Civil y Seguridad Pública. Dijo Apolinar Casillas que durante esta contingencia 
se han realizado 500 operativos en los que fueron aplicadas 366 infracciones. De estas, 342 fueron contra 
restaurantes, bares y cantinas, como la tristemente célebre Selva Taurina. “Tengo 91 clausuras por parte de 
inspección. Ciertamente Protección Civil pone sellos, pero es una clausura provisional, que de acuerdo al 
procedimiento, el interesado tiene cinco días para acreditar lo que no pudo acreditar en el momento de la 
diligencia; tenemos varios de esos procesos abiertos. Las clausuras, los más, han sido giros no esenciales por no 
acatar las medidas extraordinarias”, dijo a reporteros de la fuente municipal. Pero no es suficiente. Como 
ciudadano, uno se aterra al ver una gran cantidad de negocios abiertos y la incapacidad gubernamental de poner 
orden. Ahí está el caso de la zona conocida como La Playa, en Mompaní, donde tan solo el domingo, se reunieron 
750 personas en chelerías, marisquerías y restaurantes. Esto lo venían haciendo de manera permanente durante 
los días en que usted y yo permanecíamos confinados y la autoridad tardó 10 semanas en darse cuenta. Finalmente 
clausuró los negocios. Y qué tal el caso de la Selva Taurina de avenida Universidad, propiedad de la familia 
González Rivas (consentida del sexenio), que trabajaba a puerta cerrada pero con clientes adentro, sin mantener 
las mínimas medidas de distanciamiento social y violando el reglamento que impide la operación de bares y 
cantinas en esta cuarentena. Por no hablar de la competencia desleal de las demás cantinas y bares que han 
permanecido cerrados. Una vergüenza. Quizá algunos piensen que es excesivo mi juicio contra comerciantes que 
lo único que buscan es llevar el sustento a sus casas. Y es que no se vale que por unos paguemos todos. Esta 
pandemia en México pinta para largo y según especialistas serios –si no hay un rebrote importante en el siguiente 
mes que comiencen operaciones algunos sectores esenciales- podríamos estar de regreso en las calles a principios 
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de octubre. Sí, ¡octubre! Claro, si todos acatamos las disposiciones oficiales, no salimos de casa y guardamos la sana 
distancia, cosa que -al menos en la zona metropolitana de Querétaro- no está sucediendo hoy. Y así no se puede. -
OÍDO EN EL 1810- Negrura. Sin ánimo de entrar en discusiones. Selene Basaldúa, esposa de Manuel Velázquez 
Pegueros (ex secretario de Gobierno de Marcos Aguilar) pidió a través de las redes sociales el apoyo de amigos y 
familiares para publicar la venta de su casa y vehículo, ante la necesidad de venderlos por las circunstancias que 
enfrentan. Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Sana distancia. ¿Quién iba a pensar que este concepto originalmente político, 
acuñado por el presidente Ernesto Zedillo para deslindarse del PRI, se iba a convertir en la frase más pronunciada 
en los últimos meses? En aquél caso, el mandatario que pasó a la historia por entregarle el poder al primer 
mandatario de oposición (Vicente Fox), engañó con la verdad al partido que lo llevó al poder tras el asesinato de 
Luis Donaldo Colosio. Lo de hoy es un tema no de sanidad política sino médica frente a la pandemia más grave en 
100 años, recetado por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador para evitar los contagios masivos, lo que a 
pesar de todos muchos mexicanos no acatan y por eso estamos como estamos. En aquél tiempo, el viejo priista 
Manuel Garza González -el famoso “Meme”- renegaba y sostenía que la sana distancia era “cerquititita”. Hoy dicen 
lo mismo en el Tepetate, La Playa de Mompaní, la Selva Taurina de Universidad, etc., etc. etc. Somos nada. -
¡AAAPUNTEN!- Huele mal. A propósito del fracaso de la modernización del transporte metropolitano de 
Querétaro, comentado aquí este martes, no puede olvidarse el papel que jugó el concesionario Juan Barrios, aquél 
que puso un excusado en nuestra Plaza de Armas, exactamente enfrente de la Casa de la Corregidora, a una 
semanas de las elecciones de gobernador. A este individuo le pagó el gobernador Francisco Domínguez dándole 
el control del sistema y una diputación, vía Acción Nacional, para su esposa Elsa Méndez, que hace unos meses se 
pasó al PES. Las cosas que empiezan mal, terminan mal. ¿A poco no? O mejor dicho… ¿ADO? -¡FUEGO!- Crisis. 
¿Cómo es que además de las enfermeras contagiadas, 10 médicos del Hospital de Especialidades del Niño y la 
Mujer han dado positivo al Covid-19? No se entiende, si como dice el director del nosocomio, Manuel Alcocer 
Alcocer -al que ya llama Pilatos- tienen un plan de trabajo, protocolos y equipos de protección suficientes. ¡Porca 
miseria! (PA 2) 
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